



第2820地区

HITACHI SOUTH ROTARY CLUB

世界に希望を生み出そう

例会報告 週報 No.33

【開催日】令和6年5月21日(火) 12:00 開会
【例会場所】要害クラブ 【進行】加藤会員
【プログラム】外部卓話 / 公共イメージ・IT委員会



会長の時間

欠席によりなし

川村会長



ニコニコ BOX

須田会員

- ◇ 本日、茨城新聞支社長の細谷さんに卓話お願いします。よろしくお願ひします。
鹿志村高道
- ◇ お花ありがとうございました。
高村 裕



幹事報告

高島幹事

- 茨城新聞日立支社長 細谷様、ようこそお越しくださいました。本日は卓話よろしくお願ひいたします。
- 本日より当クラブに入会いたします、鴨田支店長の後任の塙支店長、ようこそお越しくださいました。従来であれば、新入会員のかたにはバッジの授与がございまして、以前もロータリーに入会されておりましたので、今回はございませぬ。何卒よろしくお願ひします。
- 川村年度も残すところあと4回となりました。来週のプロプログラムを変更いたします。今年度事業報告(1)とさせていただきます。各委員長の皆様、よろしくお願ひいたします。



本日もニコニコ BOX へのご協力誠にありがとうございました



本日計	8,000 円	累計額	686,000 円
-----	---------	-----	-----------



プログラム

卓話

公共イメージ・IT委員会

鹿志村委員長



委員会報告

石川香会員

- 父が団長を務めております、日立市民吹奏楽団の定期演奏会が26日に開催されます。招待券がありますので、興味のある方お声がけください。

朝日会長エレクト

- 5月12日にリーダーシップ研究会に参加してきました。積極的な発表が求められ、とても勉強になりました。



出席報告

須田会員

- 委員会活動は、ITには疎いもので、毎月の「ロータリーの友」読みどころに力を注ぎました。
- 今年度ガバナー補佐を務めさせていただきました、ことあるごとに茨城新聞者に出向きました。10月には分区ゴルフ大会での寄付金を愛の募金として、1月のIMでの寄付金を能登半島義援金として、お渡しいたしました。今年は何かと茨城新聞社とご縁がありましたので、細谷支社長に本日の卓話をお願いいたしました。
- 私は毎日、茨城新聞を読んでいます。大変為になっております。それでは卓話、どうぞよろしくお願ひいたします。

会員数	出席	欠席	出席率	MakeUp	修正	免除
34名	16名	18名	48.5%	14名	90.9%	4名



- 茨城新聞社 日立支社の細谷でございます。よろしくお願いいたします。
- 本日の茨城新聞をお持ちしました。実は題字の後ろ部分に秘密があります。文字に野ばらをデザインしてあるのですが、ちょうちとてんとう虫が1匹ずつ隠れておりますので探してみてください。
- 今日、お手元の資料にあります通り、「新聞 この10年の変化」と題しお話しさせていただきます。
- 今日の資料でお示した数値は、日本新聞協会がまとめている「データブック 日本の新聞 2024」から抜粋させていただきました。Amazon などでも入手できますので、ご興味のある方は見ていただけたらと思います。
- 新聞はどんどん落ち込んでいる状況です。
- 新聞総発行部数はこの10年で、39%減となっています。
- 日本新聞協会に加盟している新聞は、全部で110紙ございまして、そのうち一般紙が96紙、スポーツ紙が14紙となっています。
- この10年で、一般紙は38.1%減、スポーツ紙は50.5%減です。スポーツ紙は部数自体が少ないのですが、減少カーブが大きくなっています。
- 夕刊も大都市圏以外では無くなっています。
- 新聞広告も厳しい状況です。伸びているのは、インターネット広告です。デジタル新聞広告も増えてきておりますが、まだまだです。
- 新聞広告量も減っており、さらに広告費の値崩れが進んでいます。
- 新聞広告の業種としては、食品、出版、金融・保険、交通・レジャーなどの構成割合が高くなっています。
- 情報の信頼度として、新聞は高く評価いただいでい

ますので、安心安全を担保したいという業種からの出稿が多いのかと思います。

- 次に新聞社の総売上高と構成比です。10年前と比べますと、販売収入は半分までに落ち込んでいます。広告収入の割合は19.4%です。その他収入として増えてきているのは、不動産収入などでしょうか。ちなみに茨城新聞社は不動産はゼロです。
- 収入源の構成比も随分変わってきていることが分かります。
- 新聞社従業員は、中堅・ベテランが多いです。職種割合としては、編集関連が半数です。
- 次に、デジタルメディアを活用した情報サービスです。新聞社もDXを進めています。
- 茨城新聞は、LINEの地方メディアI部門で5年連続ユーザ満足度1位を獲得しています。友だち登録は、38万人いらっしゃいます。女性が7割で、45歳以上が多いです。
- どういう場面で新聞を読むかという調査もありまして、毎日読む方は44%でした。テレビやネットを毎日見るかたは7割でした。
- 新聞に対する印象と評価として、「知的である」「安心できる」が多いです。「情報源として欠かせない」「情報が速い」という面では、テレビやインターネットに軍配が上がります。ただ、GoogleやYahooニュース経由で、茨城新聞の情報も見ていただいているのかと思います。
- 新聞銘柄別占有率をご紹介します。日立市では茨城新聞は14.95%の占有率ですが、大子町では56.5%となっています。農村部に強い、茨城新聞です。
- 世界でも、先進国は日本と同様に新聞発行部数が減ってきています。また、地元紙が1紙もないニュース砂漠では、選挙投票率も減少しているそうです。
- 最後になりますが、公共的な監視の役割を持つメディアが必要だと強く思います。今日はこれをお伝えしたく参りました。
- ご清聴ありがとうございました。

会長の点鐘をもって閉会。

Rotary 日立南ロータリークラブ

■会 長：川 村 昌 弘 ■副会長：朝 日 正 道
 ■幹 事：高 島 章 行 ■会報委員：鹿志村 高 道

【例 会 場】 要害クラブ TEL(0294)36-2020
 【例 会 日】 毎週火曜日 12:00~13:00
 【事 務 所】 日立市桜川町 2-25-3 桜川第2ビル 201号室
 TEL(0294)36-5074 FAX(0294)37-2176
 Mail:info@hitachi-south-rc.org

次回例会： 令和6年5月28日(火) 【プログラム】クラブフォーラム / 本年度委員会(夜間例会)